
普元信息技术股份有限公司

投资者关系活动记录表

（2023 年 7 月）

证券简称：普元信息 证券代码：688118

投资者关系活动类别

☑特定对象调研 ☐分析师会议 ☐媒体采访 ☐业绩说明会

☐新闻发布会 ☐路演活动 ☐现场参观 ☑其他 腾讯会议

参与单位名称

华商基金、华福证券、工银瑞信、华泰证券、华创证券、中

邮证券、汇添富基金、东北证券股份有限公司、开源证券、

中银证券、民生证券股份有限公司、安信证券股份有限公

司、财通证券、永赢基金管理有限公司、天风证券股份有限

公司、东兴证券股份有限公司

时间

2023 年 7 月 4 日、7 月 5 日、7 月 6 日、7 月 10 日、7 月 13

日、7 月 24 日

地点 公司会议室、腾讯会议

公司接待人员姓名

公司总经理：司建伟

公司副总经理、财务总监：杨玉宝

公司副总经理、技术负责人：焦烈焱

公司副总经理、董事会秘书：逯亚娟

公司证券事务代表：张琴芳

公司证券事务专员：詹瑾

投资者关系活动

主要内容介绍

问题 1：公司整体业务及 2023 年上半年发展情况介绍。

答复：普元是国内领先的 PaaS 领域软件基础平台专业提供

商，也是国内最早采用低代码技术路线进行软件开发平台产品建

设的厂商之一，早在 2003 年公司就成功发布了首款通用型应用

开发平台产品普元 EOS，该产品也以其创新性和卓越的性能，赢

得了金融、电信等关键行业领域众多头部客户的信任。

普元 20 年一直专注在软件基础平台领域持续推进产品与技



术创新发展，并跟随 SOA、云计算、大数据技术架构的创新而不

断布局和拓展产品组合和技术能力。目前已经发展成为国内为数

不多的，拥有低代码核心能力，并且产品线完整覆盖 PAAS 的集

成、开发、数据这三个关键技术域，能够帮助客户高效构建一站

式技术底座平台的专业软件公司。

随着近几年行业信创和数字化转型在越来越多的行业深入拓

展，公司率先布局的智能化低代码开发平台、智能化数据中台、

信创中间件产品线均成为目前行业信创国产替代以及企业数字化

转型建设技术底座的必备需求和建设热点，市场需求显性。今年

上半年，面向数字化转型和行业信创的战略市场机遇，以及人工

智能技术的发展，公司继续加大研发及营销投资。研发方面，专

业低代码平台、数据中台是公认的在企业级软件领域可与 AIGC

结合的方向，也是公司擅长的技术领域。公司从 3 月开始通过与

大模型接入积累软件开发过程领域场景，同时也在做领域专用模

型研发。营销方面，公司一方面深挖老客户升级改造需求，另一

方面也通过与渠道/合作伙伴的共同开拓，快速提升腰部客户群

体覆盖以及新的行业领域拓展。

问题 2：可以重点介绍一下低代码开发平台及其结合 AI 能力方

面的内容吗？

答复：普元是国内最早进行大模型接入的公司之一，今年 3

月普元的低代码平台产品就已经具备了接入大模型的技术能力，

普元的内部研发也是从 3月底就开始使用这款产品去积累低代码

开发以及软件开发过程中的场景了。

普元近期也因为低代码平台受到了很多关注，核心原因可能

是大模型发布之后，全球市场都在观望，因为大模型在全球范围

内也只是少数厂家能够涉猎的领域，它的投资以及训练的过程等

等需要投入非常多的成本。在专用领域内，比如说在企业级软件

开发领域，大家寻求的是可落地的场景，这跟 AIGC 想要实现的

目的是非常吻合的，换言之不论是低代码平台产品还是 AIGC 都

旨在提升软件开发的效率，缩短业务部门跟开发部门之间的鸿

沟。

由于普元在国内专业的企业级低代码平台领域积累了较长时

间，低代码技术也是普元的核心能力，无论是数据中台业务线还



是中间件业务线，核心技术底座都是以低代码技术为支撑的，同

时普元在 2016 年就提出了“大平台微应用”的概念，涵盖了包

括集成能力，比如说中间件互联互通以及集成，对于数据的管理

及治理能力，同时能够直接支持客户高效地开发应用系统，这三

方面的能力跟目前大量企业级客户的数字化转型需求，以及提升

IT 技术架构的需求是不谋而合的，所以这同时也是我们对未来

公司业务发展充满信心的原因之一。

问题 3：具备 AI 能力的产品有客户使用了吗，反馈如何？

答复：公司低代码开发应用平台是公司持续销售的核心产品

之一，已经有较好的存量客户群基础优势，在金融、电信、能

源、制造等行业的头部客户覆盖度高。作为技术导向的公司，普

元一直跟随技术的发展创新而不断增加创新产品种类、扩大产品

布局，人工智能技术也不例外。近几年公司一直在推进 AI 技术

与产品结合的探索。今年 5 月公司发布了智能化低代码应用平

台、智能化数据资产管理平台等升级产品，客户反馈积极。

问题 4：目前的平均客单价是怎样的？

答复：客单价高低取决于多种因素，一方面是客户选择低开

平台的需求，是用作一站式技术底座还是项目级开发工具。在大

型客户对一站式技术底座的需求中，往往会包括数据中台、低代

码平台、中间件产品，以及个性化的定制开发需求，客单价相对

来说就比较高；另一方面，如果客户选择平台中的某个或某几个

产品作为自身系统的支撑或者链接工具，价格就取决于购买的数

量以及系统建设的复杂程度。总的来说最终还是取决于客户的具

体需求。

问题 5：融入 AI 能力后产品的溢价情况？

答复：其实不仅是融入 AI，公司产品一直是持续迭代更新

的，市场是愿意为软件产品能力的提升或功能的扩展支付相应对

价的。

问题 6：哪个行业需求旺盛、未来增速会比较快？

答复：公司过去积累的重点优势行业，未来还是会持续看



好，比如金融行业一直以来都非常重视 IT 投资，而且也还在不

断增长，此外通信、能源、政务、先进制造（含军工制造）、交

通、消费等行业对于低代码平台、数据中台、中间件等技术平台

类产品的市场需求也比较旺盛。

问题 7：公司渠道销售占比未来的趋势？

答复：未来公司将会继续加快与渠道伙伴，特别是行业软件

开发商的合作，发挥公司基础平台产品优势以及行业软件商的领

域知识优势，共同拓展和覆盖更多的行业市场客户群体。

问题 8：今年的人员规划是怎样的？

答复：从人员规模来说，预计在未来 1 到 2 年会呈现出微增

的状态，从人员结构来说，营销和研发方面的人员增长相较来说

会更为显性一点。

问题 9：今年全年的业绩展望如何？

答复：公司持续看好行业信创和数字化转型机遇，接下来将

继续全力推进经营计划，在原有优势基础上重点围绕扩大市场营

销获取更多行业突破，持续进行基础软件产品和技术创新，提升

管理组织水平，朝着经营目标努力。

风险提示

1.以上如涉及对行业的预测、公司发展战略规划等相关内

容，不能视作公司或公司管理层对行业、公司发展的承诺和保

证，敬请广大投资者注意投资风险。

2.部分参会人员为腾讯会议接入，接入名单由会议组织方提

供，公司无法核实名单真实性，敬请广大投资者注意投资风险。


